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La joie des Ciel&Marine sur le premier but de Khalid Boutaïb face à Sochaux 

PARTENAIRES OFFICIELS

Un « come b’HAC » réussi !
Un coup d’éclat ? Certainement ! Un coup de maître ? On 
attendra un petit peu pour l’affirmer ! De même que l’on ne se 
serait pas affolé si le HAC avait chuté face aux Sochaliens, on ne 
va pas tirer de conclusions hâtives de ce joli succès face à l’un des 
cadors déclarés du championnat. Un constat toutefois, et pas des 
moindres : on a pris beaucoup de plaisir ! Et à l’heure où ce monde 
semble osciller entre gris clair et gris foncé, il est heureux d’y mettre 
un peu de ciel et marine. Du bleu pour la fin des maux ! Le HAC, 
vaccin contre la morosité ? On l’espère !

Ce HAC-là a été costaud. Solide. Un véritable collectif qui a offert 
une bouffée de joie à ses amoureux. Dans les pages suivantes, vous 
trouverez d’ailleurs quelques témoignages évoquant le parfum de 
gaieté qui régnait dans les travées lors du « come b’HAC » au Stade 
Océane face à Guingamp, laissant à penser que les footballeurs 
ne peuvent probablement être heureux qu’en se voyant dans les 
yeux de leur public (et que l’inverse est probablement vrai !). La 
clameur à l’entrée des joueurs, les applaudissements, les chants, 
le retour des plaisirs simples dans une vie restant compliquée… 
Samedi, à Dijon devant Sochaux, ce furent d’autres sensations 
positives : un parcage visiteurs enjoué, Khalid Boutaïb venant 
célébrer ses buts devant des fans havrais ayant trouvé le courage 

de se frayer un chemin au milieu de juilletistes et d’aoûtiens croisant 
le fer sur l’autoroute, et, au bout de la soirée, une victoire méritée. 
Des supporters à domicile, des supporters à l’extérieur, quatre 
points en deux matches, des sourires, de l’énergie : ces premiers 
jours de compétition font un bien fou !

Cette compétition, notre adversaire de ce samedi, le Paris FC, l’a 
parfaitement entamée puisqu’il en est l’actuel leader. Avec deux 
victoires face à Grenoble et Dunkerque, un effectif costaud d’où 
émergent de belles individualités (Laura, Demarconnay, Arab, 
Lopez, entre autres) et qui compte, à l’image du HAC, quelques 
jeunes de qualité comme Hadjam, les hommes de Thierry Laurey - 
nommé à l’intersaison à la place de René Girard – ont les moyens 
de leurs ambitions et les ambitions de leurs moyens. Un nouveau joli 
test pour les Ciel&Marine !

O.D.

Nos prochains matchs 

14.08.21 Rodez AF Havre AC

21.08.21 Havre AC Niort

28.08.21 SC Bastia Havre AC

11.09.21 Havre AC Toulouse FC

18.09.21 AS Nancy Havre AC

Samedi 07 août 2021

15:00 SM Caen Sochaux

19:00 Amiens SC Quevilly-Rouen

19:00 AJ Auxerre AC Ajaccio

19:00 Dijon FCO Rodez AF

19:00 USL Dunkerque Niort

19:00 Grenoble EA Guingamp

19:00 Pau FC Toulouse FC

19:00 Valenciennes FC Nïmes

Lundi 09 août  2021

19:00 SC Bastia AS Nancy

le tweet de la semaine 



Paul Le Guen

Khalid Boutaïb : « C’est un peu mon deuxième départ avec le HAC »  
Khalid, une première apparition face à Guingamp puis un match où tu as été ultra efficace face à Sochaux, c’est un début de saison idéal ?
Oui, c’est intéressant, nous restons aussi sur deux « clean sheets », et cette année cela nous tient à cœur de bien défendre 
ensemble. J’ai effectivement marqué deux fois à Sochaux samedi dernier, cela récompense le travail de toute l’équipe. 
Avoir débloqué le compteur buts,  c’est ce qu’il faut pour nous donner confiance et enchaîner de bonnes 
performances. J’espère que ce match à Sochaux nous aidera, mes collègues et moi, pour continuer à progresser.
  
Après une saison compliquée administrativement, as-tu pu préparer cet acte 21/22 plus sereinement ? 
Je dirai même que cette période compliquée a duré près de deux ans ! Après les problèmes avec Zamalek 
(NDLR : son ancien club égyptien), je n’ai pas joué pendant un an, ensuite je me suis entraîné près de six 
mois avec le HAC sans pouvoir jouer, toujours à cause des ennuis avec Zamalek. Lors de la seconde 
partie de saison, il a fallu du temps, car après une longue période d’inactivité, il faut un temps 
d’adaptation. Maintenant, tout cela est derrière moi, je cherche à travailler du mieux possible 
pour être plus performant. J’espère pouvoir aider l’équipe à remporter le plus de matchs 
possible.

Comment as-tu vécu la saison dernière et ces problèmes administratifs qui t’ont 
privé d’une saison « normale » ?
Aujourd’hui, je suis heureux d’avoir tourné la page ! Un an sans club, puis 
six mois avec le HAC en m’entraînant sans possibilité de jouer, puis six mois 
en jouant et en n’étant pas à 100%, c’est très dur à vivre. Et pourtant, 
à plusieurs reprises, j’ai pensé que la situation allait se débloquer. C’est 
usant moralement. Cette saison, c’est totalement différent, j’ai pu faire 
une préparation normale avec le groupe. Je pense que cette fois tous les 
ingrédients sont réunis, je sais que mes partenaires font tout pour m’aider et je 
vais tout faire pour leur rendre. 

De l’Egypte au Havre, comment t’es-tu acclimaté à la ville ?
Mes débuts au Havre ont été un peu compliqués. Lorsque je suis arrivé en pleine 
période Covid, tout était fermé, je n’ai donc pas pu m’immerger dans la ville. 
Cette année, cela va mieux, on se fait des petites sorties notamment entre joueurs, 
cela permet de découvrir Le Havre. Cela fait aussi partie du renouveau.  J’ai un peu 
l’impression que ma carrière au Havre débute vraiment maintenant ! Comme évoqué 
précédemment, pas de compétition, pas à 100%, pas de prépa, pas de supporters, pas 
de vie sociale… Finalement, c’est un peu mon deuxième départ avec le HAC !

En dehors du foot, que fais-tu ?
Ma famille étant restée à Montpellier - elle me rejoindra peut-être cette saison - je 
regarde des films de temps en temps, sinon je passe un peu de temps sur ma console, 
je joue à « FIFA » ou à « Call Of Duty », mais parfois je me connecte juste pour parler en 
réseau avec les collègues, on discute de tout, on rigole, cela permet de passer de bons 
moments.

En parallèle de ta carrière sportive, tu t’es aussi lancé dans les affaires !
Oui,  nous sommes trois joueurs à avoir repris une entreprise de foot en salle à 
Montpellier qui s’appelle « AR Soccer ». A la base, ce sont mes amis qui ont eu l’idée, 
ils ont fait le gros du travail, je suis arrivé plus tard dans ce projet. Nous aurions dû 
ouvrir la salle le 14 octobre dernier, mais en raison de la crise sanitaire, nous n’avons 
pu ouvrir qu’en juin. C’est une belle aventure, c’est aussi mon premier investissement 
dans un domaine que j’aime. Quand je vais à Montpellier, je me rends sur place 
pour aider et m’impliquer dans le fonctionnement, le reste du temps, je fais ça à 
distance comme la gestion de la mise en place de notre site internet. 

Naissance :
24 avril 1987 à Bagnols-sur-Cèze

Nationalité :
Franco-Marocain

Poste :
Attaquant

Clubs précédents :
Luzenac, GFC Ajaccio, 
Strasbourg, Yeni Malatyaspor 
(Turquie), Zamalek SC (Egypte)

Sélections :
International marocain

Khalid Boutaïb face à Guingamp.
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LE HAC ET SES

PARTENAIRES
Dévoilement du maillot : retour aux 
sources !

un slogan qui ne manque pas de souffle !

Play for Planet : le HAC s’engage pour 
l’environnement

PARTENAIRES PRINCIPAUX PARTENAIRES OFFICIELS

Le dévoilement du maillot domicile est toujours un moment très attendu, 
correspondant généralement au lancement d’une saison. Mais à l’aube 
des 150 ans du Havre Athletic Club et du football en France, l’annonce de la 
nouvelle tenue havraise était guettée impatiemment ! Révélée quelques jours 
avant la réception de Guingamp devant un parterre réunissant partenaires du 
club et médias, elle n’a nullement déçu. C’est en effet un retour aux sources 
qu’ont proposé conjointement le HAC et Joma : le partage historique des 
couleurs, cette répartition égale entre le Ciel, apporté par les étudiants de 
Cambridge, et le Marine, par ceux d’Oxford, revient sur le devant du maillot. 
Le fruit de la collaboration de qualité entre le club et son équipementier, 
partenaires depuis déjà cinq saisons, un engagement venant d’être prolongé 
pour quatre ans. Une union rare dans le football français !

Dioubi Med, Export Manager France Joma : « Pour nous, le HAC entre dans 
notre catalogue des grands clubs et mérite d’être traité comme tel. C’est 
pourquoi, chaque année, les membres du club se déplacent en Espagne pour 
travailler en collaboration avec notre équipe de designers sur la création de la 
nouvelle collection exclusive, aux couleurs et identité du club. »

Vincent Volpe, Président du Havre Athletic Club : « A l’aube des 150 ans du 
club, pionnier des clubs français, il était important de mettre en avant notre 
maillot historique, cher au cœur de tous les Havrais. Nous remercions Joma 
pour son travail de qualité, important pour la mise en valeur de nos couleurs et 
de notre histoire. »

Siemens Gamesa, partenaire principal du HAC, affichera sur la face avant du 
maillot #VENTSDENERGIE, concept signature de la collaboration du pionnier de 
l’éolien en mer en Europe et de celui du football en France. Une union devant les 
défis du changement climatique ! Ce mot dièse engageant, message écologique 
et positif, sera le cri de ralliement des initiatives fortes que porteront le club et 
Siemens Gamesa pour une plus grande responsabilité environnementale et une 
meilleure inclusion sociale, rassemblant l’ensemble des supporters et acteurs 
de notre ville autour d’initiatives ambitieuses portant sur le développement d’un 
football écoresponsable et la promotion de l’inclusion sociale.  Le mot dièse 
#VENTSDENERGIE, adapté aux formes modernes de communication, notamment 
sur les réseaux sociaux, sera le slogan rassembleur autour duquel l’entreprise, les 
partenaires, le club et ses supporters insuffleront un vent nouveau vers un football 
plus responsable.   

Ce passage à un modèle plus compatible avec les enjeux climatiques 
s’accompagnera par la poursuite de la lutte pour une meilleure inclusion sociale. 
Que ce soit pour une plus grande égalité femmes/hommes, pour la lutte contre la 
pauvreté, pour la promotion de l’égalité des chances ou encore pour l’amélioration 
de la mixité sociale, le HAC et Siemens Gamesa continueront à être des acteurs 
engagés de la vie sociale de notre ville.  

Poursuivant son engagement sociétal, le HAC va développer de nombreuses actions 
sur différents thèmes (Réduction et revalorisation, Alimentation, Infrastructures, 
Economie sociale et solidaire, Textile et matériel) afin d’améliorer notamment son 
empreinte carbone et impliquer l’ensemble de ses communautés dans cette voie. 
Ainsi,  le HAC vient de se lier pour cinq saisons à Fair Play For Planet, premier label 
vert des clubs et événements sportifs, organisme qui accompagnera le club dans 
la réduction de son impact environnemental. Sur le plan national, le HAC devient le 
troisième club de football à intégrer Fair Play For Planet.



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Consommations mixtes et émissions de CO2 : du Kia e-Niro : 0,0 L/100 km - 0 g/km ; du Nouveau Kia Sorento Hybride Rechargeable : 1,6 L/100 km - 38 g/km ; du Kia Ceed SW Hybride Rechargeable : 1,2 L/100 km 
à 1,4 L/100 km - 29 g/km à 33 g/km ; du Kia XCeed Hybride Rechargeable : 1,4 L/100 km à 1,7 L/100 km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du 
plan d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
NOTRE GAMME DE VÉHICULESS  KIA,
GARANTIE 7 ANS !
Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Nos produits sont ainsi conçus pour vous inspirer lorsque vous êtes en 
mouvement.  Notre gamme électrifiée offre une large palette de solutions de mobilité. Parmi nos dix-huit modèles, trouvez celui qui 
vous convient. 

Gamme Kia électrifiée.
Jusqu’à 455 km d’autonomie électrique.(4)
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Victor Lekhal : « C’est un énorme plaisir de revoir du public ! Cela nous avait manqué, on espère qu’ils seront de plus en plus 
nombreux. On a toujours été habitués à jouer devant nos supporters, à domicile c’est ce petit supplément d’âme nécessaire à 
l’équipe ! »

Alexandre Bonnet : « Ça fait chaud au cœur de retrouver les supporters, dès l’échauffement on a senti la ferveur et que les gens 
étaient heureux d’être là, qu’on leur a manqué. Et ils nous ont manqué aussi ! Pour moi, supporter rime avec foot, on a besoin 
d’eux. Ça s’est senti tout au long du match avec de l’intensité, ils nous ont aussi reboostés à des moments plus creux. Si on 
continue de pousser à la fin du match, c’est aussi grâce à eux. »

Khalid Boutaïb : « Face à Guingamp, cela faisait vraiment du bien, ils nous ont bien encouragés. J’espère que nous pourrons 
fêter beaucoup de buts et de victoires avec eux tout au long de la saison et que nous allons leur redonner envie de revenir au 
Stade Océane parce que nous aurons besoin d’eux. »

Erwann Cadiou, supporter : « Ce retour au stade, ce furent les amis que l’on revoit, l’ambiance qui monte, l’entrée des joueurs, 
une madeleine de Proust de maints souvenirs que l’on avait enfouis, mais qui, loin d’être oubliés, surgissent à ce moment-là. Une 
magnifique victoire quel qu’ait été le résultat sur le terrain, comme un excellent livre qui nous avait tant marqué autrefois et que 
l’on ouvre à nouveau après l’avoir laissé un peu prendre la poussière. »

Mégane Fréchon, supportrice : « Quel bonheur de retrouver le Stade Océane ! Suivre les matches du HAC à la télé, ce n’est pas 
du tout la même sensation : les frissons lors de l’hymne, la joie, la tension, ce sont des émotions qu’on ne peut vivre qu’en vrai ! 
Et rien de mieux que d’entendre le kop chanter pour pousser son équipe vers la victoire ! »

retour au stade océane : les réactions !

Épisode 2
150 ans d’histoire :

En 1872, les pionniers que sont le Révérend 
Washington et ses hommes occupent un 
terrain vague entre le boulevard François-1er et 
l’actuelle rue Augustin-Normand. Un appentis 
de boulanger fait office de vestiaire. 
En 1880, c’est la stupeur : à l’aube de la saison, 
nos « ancêtres » se rendent compte que leur 
terrain est occupé par des constructions 
récentes ! Ils se réfugient non loin de là, à 
l’angle du boulevard François 1er et de la 
future avenue Foch (alors second tronçon du 
boulevard de Strasbourg). Puis, pour cause 
d’inondations, sont délocalisés près du canal 
d’Harfleur. En 1882, il est temps de trouver un 
vrai terrain. Ce sera à Sanvic, près de l’église : 
le futur stade Langstaff !

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS



LA TOUCHE

FEMININE

Frédéric Gonçalves : « Nous avons tous le souhait de retrouver l’élite »
Frédéric Gonçalves, quel a été votre parcours avant d’accepter 
de prendre ce poste d’entraîneur des féminines du HAC ?
J’ai fait toute ma carrière sur les terrains de la région parisienne. 
Cela fait vingt ans que j’exerce, d’abord comme éducateur puis 
comme entraîneur chez les garçons sur toutes les catégories, 
de 8 ans à séniors. Chez les filles, j’ai entraîné des équipes 
du championnat U19 National et été entraîneur principal 
d’équipes de D2, à Juvisy (désormais Paris FC), VGA Saint-Maur, 
et dernièrement au club de Thonon - Evian. À présent, je suis ravi 
d’arriver à la tête de cette équipe havraise. 

Et pourquoi ce choix du HAC ?
Mon choix s’est porté vers le HAC pour plusieurs raisons. Tout 
d’abord pour le club en lui-même, le HAC a une très belle 
histoire, c’est le plus vieux club français, mais il possède aussi 
l’un des cinq plus beaux projets français pour le foot féminin. 
Aujourd’hui, l‘équipe vient malheureusement de redescendre 
en D2 mais cela ne change rien aux ambitions. Et puis il y a 
le fait de travailler avec Laure Lepailleur, avec qui j’ai déjà eu 
l’occasion de collaborer à Juvisy et qui pour moi est l’une des 
personnes les plus professionnelles que j’ai pu connaître dans 
ce milieu. 

Votre effectif n’est pas encore au complet, cependant, que 
peut-on en dire à cette date ?
Mon effectif est pour le moment assez jeune, il reste peu de 
joueuses de la saison dernière en D1 Arkema. Certaines étaient 

en fin de contrat, d’autres ont souhaité tenter l’aventure ailleurs 
en D1, je peux le comprendre. Mais j’ai confiance en nos 
nouvelles recrues et celles qui vont arriver puisque le recrutement 
n’est pas encore terminé. J’espère étoffer encore notre groupe 
en quantité et en qualité. 

Le championnat reprendra le 5 septembre, mais d’ici là vous 
avez un programme de matches de préparation. Quel est-il ?
Nous avons effectivement plusieurs matchs de préparation 
programmés, ce sera face à Saint-Malo, Fleury 91, Guingamp 
et Lens, avant d’attaquer le championnat en Alsace, à 
Vendenheim, le 5 septembre.

Quelle est votre ambition cette saison ?
Je dirais qu’il y a plusieurs ambitions, celle du club, celles 
des joueuses et celle de l’entraîneur. Ces trois ambitions se 
rejoignent puisque nous avons tous le souhait de retrouver l’élite, 
mais pour le moment, c’est encore trop tôt pour pouvoir en dire 
plus. Après la préparation, avoir joué ces matchs amicaux et 
bouclé l’effectif, je pense que je serai plus à même de répondre 
précisément à cette question, j’aurai une vue un peu plus 
générale et je pourrai me projeter sur cette saison.
 

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

LEs mouvements 
d’inter-saison

Départs : Picaud (PSG), Clark (Marseille), Lara 
(Villareal), Tyryshkina (Dijon), Louis (Reims), 
Maoulida (rp, Lyon), Sangaré (rp, PSG), 
Hauksdottir (rp, Breidablik), Pekel (Reims), 
Thornton (Issy), Kristjansdottir, Boussaha, Neal, 
Huaumé-Danet, Anastasiadis

Arrivées : Ali Nadjim (Thonon Evian), 
Coton-Pélagie (Nancy), Hoarau (Nantes), 
Sumo (Thonon Evian), Sotier (Guingamp), 
Enguéhard (Saint-Malo), Tengue (Orléans)



DU CÔTÉ DE 
L’ACADEMY

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Retour à la compétition pour la réserve !

La première session du BPJEPS au HAC débarque 
bientôt !

Après de longs mois d’attente liés à la crise sanitaire, les joueurs de la réserve Ciel&Marine 
entrevoient enfin le bout du tunnel ! En effet, le championnat de National 3 reprendra ses droits le 
28 août, à domicile face à Oissel, pour le plus grand plaisir de tous ! Michael Lebaillif, coach de 
l’équipe, nous explique comment il prépare son groupe à ce retour à la compétition.

Après de longs mois sans compétition, dans quel état d’esprit sont votre groupe et votre staff ?
Tout le monde est impatient de retrouver les terrains. L’état d’esprit du groupe est particulièrement 
bon. Les joueurs n’ont qu’une hâte, remettre le nez dans la compétition. Du côté du staff, nous 
espérons retrouver un quotidien proche de celui que nous avions avant le début de cette 
pandémie.

Comment se déroule la préparation à l’approche de cette saison 2021-2022 ?
Nous avons repris le 19 juillet avec l’idée d’avoir une préparation complète de six semaines. Nous 
trouvions que c’était important avant la reprise de la compétition. Lors de la première semaine, 
nous avons travaillé sur une base de huit séances hebdomadaires pour ensuite augmenter la 
charge et atteindre progressivement trois séances quotidiennes lors de la deuxième semaine. 
C’est évidemment beaucoup de travail pour les joueurs mais c’est nécessaire pour débuter le 
championnat dans une forme optimale.

Comment votre staff et vous-même vous préparez-vous après une si longue attente?
Déjà, je retrouve un staff que je connais bien. Nous avions démarré ensemble la saison dernière 
avant de se quitter temporairement pour répondre à différents changements dans d’autres 
équipes de l’Academy. Ce staff est composé d’un adjoint en la personne d’Alexis Baudet, de 
Florian Fausset, qui s’occupera de la partie athlétique, et de Ghislain Chauray, qui se consacrera  
quant à lui aux gardiens. La fin de saison dernière était assez calme, nous avons pu préparer celle 
qui débute avec sérénité.

Quels sont les objectifs de la réserve pour cette saison? 
Le premier objectif est d’amener un maximum de joueurs en équipe première. Ensuite, le club 
désire que nous puissions retrouver le championnat de N2. Entre la Ligue 2 et la N3, l’écart de 
niveau est trop important. En montant en N2, les joueurs seraient mieux préparés pour rejoindre 
ensuite l’équipe première. 

La première session du Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l’Education Populaire et du Sport 
- Mention Activité Physique pour tous - débarque au HAC ! En effet, elle débutera le 2 septembre 
2021 pour se conclure le 9 septembre 2022, et se déroulera en alternance avec deux jours de 
formation (lundi et mardi) et trois jours en structure d’accueil (mercredi, jeudi, vendredi et les 
vacances scolaires).

Cet enseignement, prolongement du centre de formation, s’est imposé de lui-même au sein du 
club Ciel&Marine. En effet, le HAC, réputé pour être un club formateur de footballeurs professionnels 
de talent, se devait, dans le cadre du cheminement de sa démarche pédagogique, de proposer 
la création d’un centre d’apprentissage pour ainsi former les éducateurs sportifs de demain. 

Un savoir-faire et une expertise made in HAC ! 

C’est une entité au complet qui s’est impliquée dans ce projet ouvert à tous les sportifs du Havre et 
d’ailleurs, peu importent la discipline et le niveau. Le cœur de la formation se déroulera au Stade 
Océane alors que la majorité des intervenants viendront du club ! En somme, un savoir-faire et une 
expertise made in HAC dans l’enceinte même des joueurs Ciel&Marine !

Ce diplôme, permettant d’intervenir auprès d’associations sportives ou socio-éducatives, de 
collectivités territoriales, de groupements d’employeurs, d’établissements scolaires du premier 
degré, de structures de loisirs et de tourisme ou encore de structures d’animations périscolaires, 
ouvre de nombreuses portes. En somme, il permet par exemple de devenir éducateur sportif, 
animateur d’activités physiques pour tous ou encore conseiller sportif de remise en forme.

Cette formation, ouverte aux personnes en situation de handicap, est prise en charge dans le cas 
d’un contrat d’apprentissage et est rémunérée. Les tests de sélection auront lieu le 1er septembre.

L’hébergement sera possible au Stade Océane, à l’hôtel 1872 Stadium, et la restauration au 
Stadium Bar & Grill.

Il reste encore quelques places alors n’hésitez pas à vous renseigner avant le 15 août, date limite 
des inscriptions, sur le site officiel du Havre Athletic Club : http://www.hac-foot.com/ - section 
Formation - ou auprès de Thibaud Faure via l’adresse mail : tfaure@hac-foot.com.

Michaël Lebaillif



www.siemensgamesa.com

#VentsdÉnergie

750 emplois à venir pour le territoire havrais.
Envie de faire partie de l’aventure ?


